



**Nombre del alumno:**

Mabel Domínguez Aguilar.

**Nombre del profesor:**

M.A.S.S Y M.E.F.C.P. Roció Guadalupe  
Aguilar Avendaño.

**Materia:**

Administración Financiera.

**Nombre del trabajo:**

Ensayo unidad I y II.

**Grado:**

2do. Cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 09 de Enero de 2021.

## INTRODUCCIÓN

Como sabemos el entorno económico está en constante cambio y crecimiento por lo que es fundamental que las empresas se adapten y crezcan con él. Las finanzas y su correcta administración son los encargados de gestionar los recursos necesarios para solventar los pagos, optimizándolos para generar rentabilidad.

A continuación, se explica de manera breve la importancia y responsabilidades que tiene la buena gestión de los recursos económicos de una empresa. Ya que de esta depende la permanencia de una empresa en el mercado.

Los estados financieros muestran el resumen de los recursos con los que cuenta la empresa, y las acciones tomadas para llegar a ese resultado, estos servirán para tomar decisiones a futuro que aporten mayores beneficios y aumenten el valor de la empresa y la riqueza de sus accionistas.

## LA FUNCIÓN FINANCIERA

Tener una adecuada función financiera es de vital importancia ya que a través de esta disciplina las empresas pueden conocer su situación financiera y los resultados económicos que están obteniendo.

En la empresa, sus finanzas son uno de los pilares principales para su éxito, ya que su correcta administración, traerá como consecuencia generar ingresos, la aplicación adecuada en el uso de los recursos, reducir los costos de operación, entre otros; para obtener el objetivo básico financiero, que es maximizar el valor de la riqueza de los socios y a su vez de la empresa.

Antes que nada, se debe tener en cuenta que todo negocio debe ser financieramente viable para que logre una permanencia en el mercado.

La aplicación de las finanzas ha ido incrementando y desarrollándose a lo largo del tiempo, desde el trueque hasta hoy en día, en donde los sistemas financieros buscan eficientizar los recursos de una empresa para que estos produzcan mayor rendimiento.

Su equilibrio emana entre la liquidez que es la capacidad de generar efectivo y poder cumplir con sus obligaciones y la rentabilidad, capacidad de la empresa para generar utilidades en comparación a su inversión. Sabiendo que a mayor riesgo mayor utilidad.

Al administrador financiero le compete la actividad fundamental de maximizar el patrimonio invertido de los accionistas, mediante la armonización de todas las áreas de la organización, la elaboración presupuestal para tomar decisiones acertadas de inversión y todo lo referente a los recursos monetario, como la obtención del capital de trabajo para mantener la liquidez de la empresa el cual deberá manejar, optimizándolo para conseguir un rendimiento que permita mayores ganancias mediante las inversiones correctas.

Todo este proceso se llevará a cabo contando con información oportuna, para realizar la planeación financiera que permita tener el control y cifras reales para el logro de los objetivos deseados.

La ética en las finanzas es de suma importancia en el momento de formar una empresa, ya que esta la guiará con coherencia en la toma de decisiones diarias, las cuales deberán contar con valores propios que hacen compatible la rentabilidad económica y financiera con la obtención de objetivos ambientales, sociales, culturales, educativos, etc. Siendo el ejecutivo

de finanzas el responsable de transmitir los valores éticos tanto de su persona, como de la empresa a sus colegas, y a todo el recurso humano de la empresa. Buscando siempre el beneficio empresarial, oponiéndose a las decisiones que puedan ser fatales para la empresa, guiado siempre de las políticas y reglas establecidas.

Para que con esto los socios lleguen a tener plena confianza en quien maneja sus inversiones dentro de la empresa.

## ANÁLISIS DE LOS ESTADOS FINANCIEROS

Nos permite conocer información relevante de la situación económica en la que se encuentra la empresa, para ello, se generan diferentes reportes para establecer las acciones a seguir y corregir o mejorar la situación económica de esta.

Los reportes como el balance general, estado de resultados, estado de cambios en la situación financiera, estado de variación al capital contable y el estado de costos de producción y costos de producción de lo vendido, se realizan con información de las actividades y resultados que la empresa tuvo en un periodo de tiempo determinado.

Con el resultado de las razones financieras es posible realizar un análisis y estimar el desempeño que tuvo la empresa, las obligaciones y utilidades obtenidas; dan a conocer al administrador financiero un panorama amplio y real de los recursos con los que cuenta para tomar las decisiones pertinentes de su destino y con ello lograr que la empresa se mantenga en el mercado, siendo competitiva y rentable; esto se refieren al balance general, el cual muestra la situación de la organización referente a lo que tiene, se integra por el activo que son todos los bienes y derechos que posee la empresa como dinero, bienes muebles e inmuebles, entre otros, el pasivo serán las obligaciones y deudas que tiene la organización como préstamos bancarios, créditos de proveedores, impuestos, entre otros y el patrimonio o capital social que es dinero (bienes) que aportan los socios. Y el estado de resultados que representa las pérdidas y ganancias, el cual se compone de las ventas, costos de ventas y gastos (administrativos, de venta, impuestos y financieros) que han tenido la empresa en un periodo determinado.

Toda empresa debe lograr un punto de equilibrio para que pueda tener noción y referencias de la producción adecuada y necesaria, teniendo un costo adecuado para que los productos o servicios que oferte sean redituables, y con esto saber la cantidad de material necesario, así como la mano de obra y todos los procesos que se realizan para lograr el objetivo y que el área financiera logre optimizar todos los recursos y lograr una mayor rentabilidad que es la razón de ser de toda entidad lucrativa.

## CONCLUSIÓN

Se concluye que la función del administrador financiero es fundamental para el buen funcionamiento de una empresa, por lo que se debe tener en cuenta que debe fungir como instrumento de ética laboral, el cual deberá tener conocimientos adecuados, y empaparse de la información que aportan la gestión contable para poder tomar decisiones acertadas sean de aceptación o negación, siempre y cuando este sea en beneficio de la empresa, sus colaboradores y los socios.

El análisis de los estados financieros será de gran valor para determinar con que cuenta la empresa, tanto de activos como pasivos, si su giro es viable y si su objetivo fue o no alcanzado o incluso superado.

Esto indica que el área de finanzas es de vital importancia por lo que poner atención en ella al dirigir y/o crear una empresa será esencial para su éxito.

## REFERENCIAS

Aguilar, R. Enero 2019. ADMINISTRACION FINANCIERA. Antología UDS

Arango, L. 2018, 20 julio. FUNCION FIANANCIERA DE LA EMPRESA. YouTube.  
<https://www.youtube.com/watch?v=rmJsBs9wHb4&t=11s>

Castro, J. 2015, 22 junio. ¿Qué es el estado de resultados y cuáles son sus objetivos?  
CORPONET.<https://economipedia.com/definiciones/funcion-financiera-de-la-empresa.htm>